
香港文匯報訊 記者3月25日從天津濱海
新區政府獲悉，濱海新區制定並發佈工業
發展「十二五」規劃，重點發展八大優勢
產業。

重點發展八大優勢產業
預計到2015年，工業投資規模五年累計

完成8000億元（人民幣，下同），工業總
產值達到2萬億元以上。
《規劃》顯示，「十二五」期間，濱海

將重點打造航空航天、石油化工、新能源
三個世界級產業基地，新一代信息技術、
汽車及裝備製造、現代冶金、生物醫藥、
糧油食品等五個國家級產業基地，新材
料、節能環保、輕工紡織等一批區域級產
業基地。到「十二五」末，形成一個超
5000億元產業，兩個超4000億元產業。工
業用地平均產出率80億元/平方公里以
上。
在航空航天產業方面，構建起以總裝、

製造為主體，涉及研發、航空維修、通航
運營、航空租賃、航空會展等多個領域產
業鏈較為完備的航空產業體系；航天產
業，以大火箭製造配套、衛星設計製造和
空間站、總裝測試為核心，打造世界級航
空航天產業基地。到2015年，預計實現工
業總產值1000億元。
石化產業方面，逐步形成以大型煉油、

乙烯項目為龍頭，以合成樹脂、合成橡
膠、合成纖維為主，與下游輕工紡織、橡

塑加工等專業園區打造「油頭—化身—輕
紡尾」的完整產業鏈條，建設世界級生態
型石油化工產業基地。到2015年，力爭實
現工業總產值5000億元。
新能源新材料產業方面，推動風力發

電、太陽能光伏、綠色二次電池產業做
大做強，帶動LED、電動汽車、智能電
網等新興產業加快發展，建設國家重要
的新能源產業基地和新材料研發生產基
地。到2015年，力爭實現工業總產值
2100億元。

建國家級裝備製造業基地
另外，未來五年，濱海將以高端裝備製

造為重點，建設國家級裝備製造業基地，
裝備製造產業力爭實現工業總產值8500億
元，佔全區工業總量的34%左右。生物醫
藥產業方面，將建設成為國家生物醫藥產
業技術創新和研發轉化的領航區、關鍵技
術項目的孵化區和國際一流的生物醫藥產
業基地，預計實現工業總產值600億元以
上。

打造北方最大糧油產業基地
糧油食品產業方面，推動糧油深加工和

廢副產品綜合利用，重點發展方便食品、
高端乳製品、營養型健康食品等高端食品
飲料加工，將打造我國北方最大的糧油產
業基地和交易中心，力爭實現工業總產值
1600億元。

濱海發佈
工業「十二五」規劃

香港文匯報訊 今年即將發射的「神舟九
號」飛船，將首次搭載活體蝴蝶（卵和蛹）
升空。破蛹成蝶和蝴蝶升空代表 夢想的實
現與飛躍，北京市教委決定以此為契機在全
市中小學生中開展「我的夢想」徵集活動。

據《北京晚報》27日報道，北京市教委
介紹，全市在校中小學生均可參加。書寫
夢想的體裁不限，參與學生可以充分發揮
想像力書寫心中夢想，抒發真摯感情。
5月20日前，將舉行移交夢想儀式，等待

入艙。「神九」飛船順利返回後將向參與活
動的學生代表發放活動紀念證（紀念卡），
並舉行太空蝴蝶展覽和「夢想秀」展示活動
開幕式。參加「我的夢想與神九同行」活動
的同學均可成為太空活體蝴蝶（卵和蛹）的
共同認養者；所書寫的夢想均由「神舟九號」
飛船攜帶至太空遨遊並返回。

27日出版的《解放軍報》刊文稱，「歷史經驗表明，每逢我們黨的代表大會召開，社會噪音雜音會明顯增多」，
「軍隊應高度自覺地講政治、顧大局、守紀律」。

這篇題為《高度自覺地講政治顧大局守紀律》的文章，是
由「總政治部組織部」和「國防大學軍隊黨史黨建研究中心」
聯名發表的，故具有相當的權威性。

軍隊自覺顧全大局
文章提出，更加堅定自覺地堅持中共對軍隊絕對領導的根

本原則和制度，「確保部隊任何時候任何情況下都堅決聽從
黨中央、中央軍委和胡主席指
揮」。
文章還警示，「如果不緊繃講

政治這根弦，就可能在錯綜複雜
的政治鬥爭面前迷失方向，就可
能在個人進退去留面前患得患
失」。
此前幾天，軍報還發出5篇系

列評論，解讀胡錦濤在十一屆全
國人大五次會議解放軍代表團的

講話。其中「從嚴治軍」、「意識形態領域鬥爭尖銳複雜」、
「保持部隊自身安全穩定」等吹風表態引發關注。

而中央軍委副主席郭伯雄的表態更加明確和直接，近日他
在駐陝部隊調研時公開稱，要繼續抓好維護社會穩定和搶險
救災有關準備工作，「確保一旦有事，能夠迅即行動，堅決
完成任務」。
據國防部網站披露，解放軍總參謀部不久前還在北京召開

了「從嚴治軍安全穩定工作會議」，要求積極預防和消除安全
隱患，杜絕安全問題發生。

高層「亮相」顯示團結
至於軍方此番「發聲」的背景，分析人士多認為與中國政治

氣候相關。近期，「與黨中央保持一致」已成為中國政壇的
「流行語」。解放軍後勤指揮學院政策理論教研室教授邵維正
向媒體指出：「從黨和軍隊的歷史來看，每到轉換關頭，人
民思想都比較活躍，加之國際和國內多種意識形態的影響，
更需要全黨、全軍有統一的思想、意志、目標和行動。」
另據官方媒體報道，3月26日，郭伯雄與中央軍委委員梁光

烈、陳炳德、李繼耐、廖錫龍、常萬全、靖志遠一同參加植
樹勞動。軍方高層集體「亮相」被認為有顯示團結之意。
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美屢扮宗教警察 華籲自省別添亂

中斥日私化「釣魚小島」屬無效

軍方密集表態 維政治穩定
軍報刊文強調從嚴治軍

香港文匯報訊（記者 趙一存 北京報道）

中國全國性宗教團體秘書長聯席會議日前發
表聲明，駁斥美國國際宗教自由委員會在此
間發佈的2012年「國際宗教自由報告」，斥
責其繼續扮演國際宗教警察角色，對中國宗
教狀況和宗教政策品頭論足、無端指責，試
圖抹黑中國形象。聲明奉勸該委員會不要綁
架宗教信仰自由，並指出，中國宗教信仰自
由狀況不是某個國家公佈幾份捕風捉影的報
告就能歪曲的，中國宗教界的切身感受才是
最好的證明。
來自新華網的消息稱，該聲明指出，各個

國家都要求信徒遵守國家法律，美國亦不例

外。而對極少數人利用宗教從事違法犯罪活
動應依法予以處理，美國在此方面更不例
外。然而，該報告卻把中國政府的依法行為
說成「迫害宗教」，這種「雙重標準」的手
法在其他領域亦常使用，已毫無可信度。

綁架宗教 牟取私利
聲明強調，宗教信仰自由是人類社會共同

追求的價值，而非某些國家的專利，更不能
綁架用來作為牟取私利的政治工具，故奉勸
該委員會重新審視自己的行為，摒棄錯誤做
法，為中美兩國關係的健康發展幫忙而非添
亂。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）中國國務院總
理溫家寶27日在北京會見聯合國－阿盟敘利亞危機聯
合特使安南時表示，中方將加大對敘利亞政府和有關
各方的工作力度，呼籲他們抓住當前的重要契機，以
實際行動對特使斡旋作出積極回應，並信守承諾。而
安南發言人昨日傍晚在北京發表聲明，指敘利亞政府
將接受解決方案，終止流血。
溫家寶在會見中表示，日前安理會發表主席聲明，

闡述國際社會在敘利亞問題上的重大關切和共同意
願，吸納了特使提出的六點建議，表示全力支持特使
的努力。中國政府將積極予以支持和配合，同國際社
會一道，為斡旋取得成功創造有利條件。溫家寶強
調，當務之急是保障敘利亞平民的生命安全，各方要
立即停止暴力行動，配合國際人道主義救援，為開啟
通過對話和平解決敘利亞問題的進程奠定基礎。安南
對中方支持其工作表示感謝。

安南發言人昨日傍晚在北京發表聲明，指敘利亞政
府致信安南，表示將接受安南在聯合國安理會支持下
提出的六點計劃。安南在給阿薩德總統的回信中敦促
敘利亞政府盡快履行承諾。
安南認為，敘利亞政府接受六點計劃是實現敘利亞人

民合理願望的重要的第一步，這將終結暴力和流血，向
受難人民提供援助並有助於創造政治對話環境。
安南強調，對正置身於動亂中的敘利亞人民乃至中

東地區及整個國際社會來說，計劃的實施是關鍵所
在。隨 敘利亞政府採取行動履行其承諾，他將盡快
與各方協調，確保計劃在各個層面順利實施。
安南還對來自各方的廣泛支持表示感謝，並呼籲主

要國家支持這一進展，確保計劃的有效實施。
另訊，中國國務院總理溫家寶昨日在北京人民大會

堂同來訪的愛爾蘭總理肯尼舉行會談，雙方宣佈建立
中愛互惠戰略夥伴關係。

中愛建互惠戰略夥伴關係
溫家寶表示，歡迎愛方在實施新的「亞洲戰略」中

將中方作為首要合作夥伴，雙方要發揮投資促進機制
的作用，推動兩國企業加強人員、信息交流，引導合
作項目，完善科技合作機制，拓展在農業、文化、教
育、環保、旅遊、衛生等領域的交流與合作，豐富兩
國互惠戰略夥伴關係內涵。

■中國國務院總理溫家寶27日在北京會見聯合國－阿

盟敘利亞危機聯合特使安南（左）。

香港文匯報記者葛沖 攝
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溫總晤安南 敘料接受解決方案

據中新社27日電 中國外交部發言人洪
磊27日在例行記者會上表示，日方對釣魚
島及其附屬島嶼採取任何單方面舉措都是
非法和無效的，都改變不了這些島嶼屬於
中國的事實。
據報道，26日，日本內閣官房長官藤村

修在記者會上稱，日本政府將釣魚島附近4
個島嶼中的「北小島」登記為國有財產。

洪磊就此表示，釣魚島及其附屬島嶼自
古以來就是中國的固有領土，中國對此擁
有無可爭辯的主權。日方對釣魚島及其附
屬島嶼採取任何單方面舉措都是非法和無
效的，都改變不了這些島嶼屬於中國的事
實。
洪磊指出，中方將繼續採取必要措施堅

決維護對釣魚島及其附屬島嶼的主權。

歐盟覆審反傾銷商務部表歡迎
香港文匯報訊（記者 房廈、何凡 北京

報道）歐盟邁出糾正其對華反傾銷措施的
重要一步。本月23日，歐盟委員會邀請鋁
箔等52項涉華反傾銷措施企業提出覆審申
請，這意味 曾遭受歐盟反傾銷措施不公
平待遇的中國企業，或可通過提起覆審推
翻此前的不公正裁決。
今年3月6日，歐委會發佈公告，邀請涉

及緊固件反傾銷措施的中國出口企業提出

覆審申請。3月23日，歐委會再次發公
告，邀請涉及鋁箔、自行車、瓷磚等52項
反傾銷措施的中國出口企業提出覆審申
請。對於歐盟此舉，內地企業表示歡迎。
商務部條法司負責人26日晚間回應稱，

中方希望，歐盟能盡早執行世貿組織裁
決，全面糾正其反傾銷調查中違反世貿組
織規則的做法，給予中國企業公平公正待
遇，促進雙邊貿易健康發展。

據中通社27日電 在中國政情

複雜因素增加，世情、國情、黨

情發生深刻變化的背景下，解放

軍連日來密集「發聲」，要求維

持部隊及政治穩定。

一向直面「反腐倡廉」這一社會

焦點問題的溫家寶總理，近日又出

重語。在國務院第五次廉政工作會

議上，他警告，執政黨的最大危險

就是腐敗，若反腐不力，政權的性

質就可能改變，就會「人亡政

息」。

這是溫總任內最後一次國務院廉

政工作會議，他把反腐敗提升到執政黨生

死存亡的高度，並發出「人亡政息」的警

示，不僅體現大國總理居安思危的明智與

遠見，更彰顯其毫不鬆懈、矢志繼續大力

懲貪的決心，以及屆尾之年「懇懇以盡忠」

的強烈責任感。

對於腐敗這一「國之大害」，中央歷來高

度重視，近年更是鐵腕查處許宗衡、張春

江、黃瑤、鄭少東、劉志軍等大案要案，

多名位高權重的貪官相繼落馬。然而冰凍

三尺非一日之寒，在正處於社會轉型期的

中國，腐敗現象在行政權力集中的部門和

資金資源管理權集中的領域仍然易發多

發，大案、要案、串案依舊觸目驚心，連

溫總也坦承「當前反腐倡廉建設與人民群

眾的期待仍有較大差距」。

有專家注意到，從溫總在本次會議上部

署的六方面重點工作看，今年政府的反腐

倡廉建設有別於過去「遇到什麼問題就解

決什麼問題」的「治標不治本」式做法，

而是基於「預防」和「治本」的角度，更

注重構建以預警機制為核心的反腐敗體

系，在腐敗行為處於萌芽狀態時及時發現

與預警，以防範腐敗行為的擴大化，這有

利於夯實反腐倡廉

的制度性基礎，將

為推進下一步改革

做好長期性和基礎

性的工作。

此外，值得一提

的是，溫總在會上的講話中，把「加強督

促檢查，研究推進領導幹部報告個人有關

事項在一定範圍內公開」列入今年的重點

工作。過往幾年來，儘管一定級別的官員

財產申報已實行一段時間，但是對於民眾

呼聲強烈的「公開」事宜，一直未有推

進。只有申報沒有公開，導致信息不對

稱，無法做到真正的監督，專家認為，溫

總此舉是回應民意的有力承諾，也是進一

步推動漸進式政治體制改革的重大舉措。

香港文匯報記者王玨

屆尾之年 反腐加「溫」
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香港文匯報訊 美軍正考慮在科
科斯群島上部署無人機，以用於
監視南海。據《華盛頓郵報》27
日報道稱，美國和澳大利亞的官
員表示，兩國正考慮進一步擴大
彼此間的軍事關係，其中就包括
在科科斯群島上部署無人機以及
為美海軍進出澳港口提供方便。
科科斯群島位於澳大利亞與斯

里蘭卡之間的印度洋海域。美澳
官員均認為，此處是部署美軍偵
察機和「全球鷹」無人機的理想
地點，因為部署在該島的戰機
「恰好」能夠用於監視南海。分析
人士認為此舉明顯針對中國。
另據中新社27日報道，中國外

交部發言人洪磊在27日的例行記
者會上就美國尋求在亞洲及中東
建立導彈防禦系統表示，中方始
終認為，各國應從維護全球戰略
穩定和增進各國戰略互信出發，
慎重處理反導問題，通過政治和
外交手段實現普遍安全。

■溫家寶昨日在京為來訪的愛爾蘭總理肯尼舉行歡迎

儀式。 香港文匯報記者葛沖 攝
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